

HOROYA

TRAVAIL

JUSTICE

SOLIDARITÉ

25
FRANCS

● BUREAUX, IMPRIMERIE PATRICE LUMUMBA 2^{ème} ETAGE ● B. P. 341 - CONAKRY Tél. 51-50

LE PROCHAIN C N R A L'ORDRE DU JOUR DE LA SESSION DU B P N

Il est rappelé aux fédérations du Parti Démocratique de Guinée qu'au cours des prochaines assises du Conseil National de la Révolution qui se tiendront à partir du 7 juillet 1966, il sera procédé à la discussion et à l'adoption du Code de Procédure Pénale.

En vue de faire de cet ouvrage élaboré grâce à un travail collectif des militants et militantes du PDG un instrument pratique

et efficace du PDG, le projet de Code de Procédure Pénale a été adressé à toutes les fédérations et à tous les magistrats depuis le mois de janvier 1966. Suivant les recommandations du BPN, il a été soumis à l'examen attentif des militants, tant au niveau des organisations de jeunesse, de femmes qu'au niveau des comités de base, des sections et des fédérations.

Chacun, au cours des journées d'études qui lui ont été consacrées, a formulé des critiques, des observations et des suggestions.

Les délégués des fédérations désignées pour participer à la prochaine session du CNR, sont invités à consigner dans un rapport spécial les observations et suggestions recueillies au cours des séminaires organisés autour du projet de code de procédure pénale afin que ce manuel soit le reflet véritable de la conception du peuple de Guinée en matière de Procédure Pénale.

**A partir de demain,
nos lecteurs pourront
lire dans nos prochaines
éditions, la note
technique sur la culture
du coton**

« Je suis convaincu que dans un proche avenir, nous serons à même de reprendre notre devoir de reconstruction nationale »

déclare le Président Kwamé N'Krumah dans son 12^e message au peuple ghanéen

Dirigeants et peuples, hommes et femmes du Ghana, camarades ghanéens, compagnons et amis, je m'adresse encore à vous de Conakry sur les antennes de la Radio-guinéenne, «La Voix de la Révolution Africaine».

Depuis une semaine, je n'ai pas eu la possibilité de m'adresser à vous parce que j'étais en tournée d'inspection avec le frère président Sékou Touré. J'ai visité plusieurs endroits et j'ai été fasciné de voir tant de projets et plans de développement agricole et industriel de la Guinée. Le barrage de Kinkon à Pita, une station hydro-électrique de 3 200 kilowatts a tout particulièrement attiré mon attention. Ce projet ressemble

beaucoup aux 12 petits barrages, à l'exception du barrage de Bui, que mon gouvernement prévoyait pour le Ghana et dont il avait fait l'étude. Ces plans ont été arrêtés et sabotés par les activités traîtresses de la clique impérialiste néo-colonialiste de Harlley-Kotaka Ankrah.

Ces marionnettes du néo-colonialisme ont tendance à menacer le progrès du Ghana. Mais je suis convaincu que dans un proche avenir, nous serons à même de reprendre notre devoir de reconstruction nationale et de développement sans le sa-

(Suite page 2)

Le Général Lansana Diané termine sa visite en Allemagne Fédérale

Le général Lansana Diané ministre de l'Armée populaire vient de séjourner en Allemagne fédérale sur l'invitation du ministre allemand à la Défense. La visite du général Lansana Diané lui a permis de se rendre à Berlin, Munich, Hambourg où il a eu des entretiens sur les problèmes relatifs à la compréhension et à la coopération entre nos deux pays avec les hommes d'Etat allemand.

Au cours d'une réception donnée en son honneur par l'ambassadeur guinéen M. Naby Youla, le général Lansana Diané s'est déclaré satisfait de sa visite. Parmi les activités du ministre

guinéen en Allemagne, signalons sa rencontre avec le ministre Von Hassel et la visite de courtoisie au Président Henrich Luebke auquel il a remis un message du Président Ahmed Sékou Touré.

SYLI ORCHESTRE A MOSCOU

Le 22 juin après-midi, au Palais de l'Amitié l'association soviétique pour l'amitié avec les peuples a donné une réception en l'honneur de Syli orchestre, en présence de M. Sikhé Camara, ambassadeur de Guinée à Moscou. Madame Loudoumoudrova secrétaire générale de cette association a chaleureusement félicité les artistes guinéens et exprimé la joie de ses compatriotes d'écouter la musique populaire guinéenne.

M. Sikhé Camara a remercié l'Association Soviétique de l'Amitié et tous les soviétiques qui ont manifesté un intérêt à l'art africain en général et guinéen en particulier. Après une représentation d'artiste soviétique, Syli orchestre s'est produit salué par des applaudissements nourris.

La formation Kélétiq se produira jusqu'au 30 juin au Stade de Lénine de Moscou, puis du premier au 6 juillet sera l'hôte de la ville Leningrad.

... Une pierre de qualité dans l'édifice économique de l'O. N. U.

DECLARE M. M'BAYE CHEIK OUMAR, DELEGUE GUINEEN AUX TRAVAUX DU COMITE AD HOC DE L'O.N.U. POUR LE DEVELOPPEMENT INDUSTRIEL

Du 28 mars au 26 avril 1966, s'est tenue à New-York, la session du comité spécial de l'Organisation des Nations Unies pour le Développement industriel.

Comme on le sait la Guinée avait été choisie par le Président de l'Assemblée générale de la 77^{ème} session pour faire partie de ce comité composé de 36 Etats. Ce comité était chargé d'étudier les problèmes de procédure, d'administration en rapport avec la création de l'O.N.U. pour le Développement Industriel.

La délégation guinéenne aux travaux du comité Ad-Hoc de l'O.N.U. pour le développement était représentée par Monsieur M'Baye Cheick Omar, conseiller à la mission permanente de Guinée.

Nous publions ci-dessous, le rapport de la délégation guinéenne présenté à la session du comité spécial de l'O.N.U. pour le Développement Industriel.

Vous vous souviendrez que dans le rapport de la délégation guinéenne à la XX^{ème} session de l'Assemblée générale, nous avions salué la création de l'organisation des Nations-Unies pour le développement industriel comme un pas positif dans le domaine économique. Nous avions alors retracé les condi-

tions dans lesquelles cette décision a été prise, décision qui se trouve sanctionnée dans la Résolution 2089 (XX). A la suite de l'adoption de cette Résolution, le Président de l'Assemblée générale a désigné trente six Etats dont notre pays pour étudier les problèmes de procédure, d'administration et de relations, à

examiner un rapport avec la création de l'Organisation des Nations-Unies pour le développement industriel. C'est alors (Suite page 2)

La semaine artistique à Kankan

Durant les deux dernières semaines de mai, des compétitions artistiques, organisées par la section de Kankan-II, se sont déroulées au cinéma Rex à Kankan. Au départ devaient se affronter 8 districts formés par les 12 comités de la ville.

Après élimination de 6 districts les deux derniers à jouer la finale furent le district n° 2 de Timbo-Mosquée et le district n° 3 de Korialén.

Placée sous la présidence de M. Kaba Amiata secrétaire fédéral, cette finale a été jouée le dimanche 19 juin.

Ouvrant la soirée, le district Timbo-Mosquée a présenté un chœur intitulé «ara», chœur qui exhortait au travail libérateur. Ensuite la pièce «Produire ou périr», un des mots d'ordre de notre Révolution, nous invitait au travail de la terre. Quant au ballet intitulé «L'idole de la culture», comme le chœur, il invitait les militants au travail bienfaiteur. On a pu remarquer un peu de faiblesse dans la maîtrise du sujet.

Enfin, ce fut par un numéro

(Suite page 3)

La Guinée l'Afrique le monde

Suite de la première Page

botage, les obstacles et les menaces des forces réactionnaires internes et externes et les agents à leur solde. On doit mettre aux abois les compères et les mercenaires de l'impérialisme et du néo-colonialisme.

Amis et compagnons, ce dimanche 12 juin est le dix septième anniversaire du Parti de la Convention du Peuple. Je sais que c'est uniquement parce que les fusils et les mitrailleuses sont pointés sur vous à tout instant et partout que vous ne pouvez célébrer cet important jour politique avec les meetings politiques publics et la gaieté qui d'habitude marquent ce fameux événement. Et au lieu de tout cela, vous êtes obligés d'écouter des mensonges stupides et une propagande mensongère diffusés par votre radio et vos stations de télévision. Je sais que quoi qu'étant forcés de fermer les portes et de baisser les rideaux en ce grand jour, vous m'écoutez avec vos postes-radio mis très bas, dans le plus grand secret de vos chambres. Je profite de cette occasion pour vous saluer.

Je souhaite aux membres du Parti et aux activistes un grand succès dans leur lutte contre les traîtres et les ennemis du développement et du progrès de notre pays.

A tous ceux qui, détenus en prisons et aussi à tous ceux qui, en dehors de prisons ne peuvent célébrer ce grand jour, je conseille de prendre courage et d'être patients car le jour de la rédemption n'est pas loin.

En ce jour mémorable du 12 juin 1949, je vous avais cité certaines paroles que je vous répète aujourd'hui afin que ceux d'entre nous qui vivent encore puissent y trouver une consolation et ceux qui sont déjà morts que leurs noms soient immortalisés dans les annales de l'histoire du Ghana comme les hommes simples sur qui reposait la force de ce même Ghana.

« Dans tout combat politique, il est des rares moments, difficiles à déterminer mais qu'il serait fatal de laisser échapper, où tout doit être remis au hasard, et l'homme ordinaire détient alors la force ».

Compatriotes ghanéens, les problèmes et contradictions qui se posent au Ghana à l'heure actuelle et qui résultent des activités irresponsables du soi-disant « Comité National de Libération » sont nombreux et calamiteux. Vous savez tous comment cette clique de renégats ignorants et opportuns ont fermé la plupart de nos Usines d'Etat, nos Coopératives et Entreprises, jetant ainsi à la rue, sans pitié des milliers

« Je suis convaincu que dans un proche avenir, nous serons à même de reprendre notre devoir de reconstruction nationale »

d'ouvriers qui, sans argent, sans travail et dépourvus de leurs moyens d'existence ne peuvent plus nourrir leurs familles.

Ces traîtres ont mis de côté mon programme éducatif du Ghana et détruisent systématiquement le système d'enseignement libre que mon gouvernement et moi, ainsi que le dynamique Parti de la Convention du Peuple avaient eu tant de peine à établir. Sous ce système d'éducation, notre Enseignement était gratuit du niveau élémentaire à l'Université, les livres distribués gratui-

tement dans les Ecoles Élémentaires et secondaires et l'enseignement Élémentaire obligatoire. Maintenant, cette clique irresponsable de Harley-Kotoka-Ankrah menace de détruire ce système. Je me demande comment ces traîtres ignorants et ces laquais comptent faire payer aux milliers d'ouvriers chassés de leur travail et aux commerçants sans argent, les frais d'étude et les livres de classe de leurs enfants au seuil de la nouvelle année académique.

La faim et la misère

Pour faire empirer la situation déjà critique des pauvres ouvriers, le niveau de vie au Ghana augmente régulièrement chaque jour — la faim et la misère se dévinant sur chaque face. Les étudiants boursiers à l'intérieur et à l'extérieur se sont vus retirer leurs bourses d'études. Telles sont la tragique confusion, les contradictions et les difficultés qui se sont abattues sur chaque habitant du Ghana. Mais les travailleurs conscients du Ghana sentent ces difficultés et ces contradictions et ni les supercheries, ni les chicanes ou l'inutile institution de la soi-disante « Commission nationale pour le chômage » ne pourront les affoler. Le fait que le notoire « Comité National de Libération » ait mis sur pied cette Commission prouve clairement la profondeur de la dégradation et de la privation qu'ils ont jetées sur les travailleurs ghanéens.

Ceux d'entre vous qui veulent quitter le Ghana pour d'autres pays à cause des activités criminelles du soi-disant « Comité National de Libération » ne devraient pas le faire. Ne quittez pas le Ghana. Essayez de tenir et de rester là où vous êtes et essayez de souffrir d'être ce que vous êtes, car le soi-disant « Comité National de Libération » et tout ce qu'il représente passeront très bientôt.

Camarades ghanéens, comme je vous l'ai toujours fait remarquer, le néo-colonialisme et soi-disant « Comité National de Libération » a été mis là par les maîtres néo-colonialistes pour saboter et détruire le développement socialiste du Ghana,

des menteurs ait été d'attaquer le centre des Affaires Africaines et le Bureau des Affaires Africaines qui représentaient pour les combattants de la Liberté Africaine un asile politique de toute garantie au Ghana. Ces traîtres et compères du néo-colonialisme pillèrent les bureaux de ces centres révolutionnaires et soumièrent les combattants pour la Liberté aux traitements les plus inhumains et aux humiliations, les arrêterent arbitrairement, puis les remirent sans pitié la plupart d'entre eux aux mains de ceux qu'ils avaient fuis pour chercher un asile politique. J'apprends qu'à l'instant même où je vous parle, certains combattants pour la Liberté Africaine languissent dans les soi-disantes « Résidences-Surveillées tandis que les traîtres et les marionnettes impérialistes et néo-colonialistes, les amènent secrètement et doucement à une

fin violente. Je salue ces malheureux combattants et leur rend hommage. Rappelons toujours que les martyrs de la Révolution Africaine sont immortels. Je salue aussi les combattants pour la Liberté Africaine et les nombreux mouvements de Libération engagés dans la lutte Révolutionnaire Africaine, pour le support sans équivoque qu'ils apportent au Ghana en cette heure de sa pénible trahison. Le nouvel Africain est déjà réveillé et pleinement conscient des issues qui s'imposent. Le Continent géant est plus que jamais prêt à toute trahison, intrigue ou machination impérialiste ou néo-colonialiste.

Le 6 mars 1957, le Ghana acquit fièrement son indépendance sur le régime colonial et ébranla le monde impérialiste en déclarant promptement sa position irrévocable pour l'émancipation et l'unité de l'Afrique.

Depuis, nos ennemis n'ont épargné aucun effort pour saboter, miner et discréditer le Ghana progressiste dans le but machinal d'encourager leur basse conception que les Africains sont incapables de se gouverner eux-mêmes. Ils espéraient renforcer ainsi leurs faibles terrains car ils continuaient à exploiter l'Afrique opprimée.

... Une pierre de qualité dans l'édifice économique de l'O. N. U.

Suite de la première Page

dans le cadre de ce mandat bien défini que le Comité Ad Hoc a inauguré ses travaux le 28 mars 1966.

Pour comprendre et évaluer les différentes forces en présence, il convient de rappeler les différentes étapes qui ont jalonné la vie des organes chargés des problèmes industriels, pour aboutir à la création d'une organisation autonome de développement n'ont cessé de se battre pour voir instituer dans le mécanisme des Nations Unies, un organe indépendant, chargé des problèmes industriels. C'est à la suite des efforts de ces pays que le Centre de Développement Industriel a vu le jour.

Mais, disons le, ce Centre dont les attributions étaient essentiellement et exclusivement limitées aux domaines des études et de recherches, était loin de rencontrer le maximum des préoccupations des pays en voie de développement qui ne l'ont accepté que comme une étape provisoire en direction d'une Institution spécialisée à l'instar de l'UNESCO, de l'OIT etc... Avec l'apparition sur la scène internationale des Etats Africains et Asiatiques, les pays en voie de développement ont assisté à un accroissement substantiel de leur force au sein des Nations Unies

ce qui leur a permis à la Conférence historique de Genève sur le Commerce et le Développement, de poser les bases d'une Organisation indépendante et autonome, chargée du Développement Industriel.

Bien qu'à ce stade, nous n'ayons pas réussi à imposer la création d'une institution spécia-

lisée qui demeure notre objectif, nous avons réussi à donner vie à une organisation autonome qui s'acheminera à n'en point douter, vers cet objectif. La création donc de l'Organisation des Nations Unies pour le Développement Industriel n'est qu'un compromis, mais un compromis à tous égards positifs.

Travail du comité Ad-Hoc

Quelques semaines avant l'inauguration des travaux du Comité Ad Hoc, le Groupe des 21 s'était réuni pour identifier les problèmes essentiels devant retenir notre attention et arrêter une stratégie pour faire aboutir nos objectifs qui ne sont autres que j'ai eu l'occasion de le souligner plus haut, que de revêtir l'Organisation nouvelle de la grande autonomie possible sur le plan administratif et financier cela, aux fins de permettre à l'ONU de dépasser entièrement le cadre des études et de recherche auquel on avait confirmé le Centre de Développement Industriel.

Ces objectifs ainsi définis ont été consignés dans une Résolution que le Groupe des 21 (pays en voie de développement) a déposée qui sont divisés sur la conception même de la nouvelle organisation, ont présenté un

texte de rechange de loin inférieur à celui des 21 à la lumière des contradictions existant entre eux. Avant de procéder plus loin, il convient de donner un aperçu sur l'hétérogénéité des positions occidentales qu'on peut résumer comme suit :

a) Pays Scandinaves

Ces pays, grands contributeurs aux différents programmes de Développement des Nations Unies, nous le savons, ont une prédilection marquée pour l'aide multilatérale, ce qui explique leur position en faveur du renforcement des Institutions à travers lesquelles l'aide et l'Assistance multilatérales sont canalisées. Leur position de ce fait se trouvait à certains égards très proche de celle des 21.

A suivre

La Guinée l'Afrique le monde

La semaine artistique à Kankan

Suite de la première Page

folklorique des plus intéressants que Timbo-Mosquée devait clore sa représentation. Intitulé « *Dendon* », ce numéro nous a présenté une fillette d'environ 11 ans qui restera pour les spectateurs la vedette de cette danse.

Venant après son concurrent, le district Korialén a présenté lui aussi un chœur intitulé « *Homage au P.D.G.* » qui a remporté un véritable succès : l'harmonie l'exécution et le décor accessoire, tout avait été minutieusement étudié. La pièce, s'intitulait « *Bakaramo* ». Elle nous a présenté un cupide commerçant qui voulait aller en Côte d'Ivoire. Son ami Kémo l'invite à réfléchir un peu sur le passé, méditer sur le présent et penser à notre avenir.

Cette pièce, un vrai film, nous a fait revivre les atrocités de la période coloniale dont Bakaramo lui-même a été l'un des victimes.

Nous avons assisté ensuite à

un ballet « *Réjouissance* » et à un numéro folklorique, mal assurés.

Ce que nous retenons de ces compétitions, c'est que partout dans les comités de base l'effort était soutenu l'effort de vaincre.

Transmat COMMUNIQUE

L'Entreprise nationale Transmat informe tous les revendeurs qu'elle n'est plus habilitée à délivrer des autorisations d'achats ni à dresser les listes d'orientation des clients.

Afin d'éviter le trafic, vous devez en conséquence exiger la carte grise et la vignette fiscale de l'année en cours correspondant à la marque du véhicule pour lequel les pneus sont demandés. Cette mesure étant de rigueur, un contrôle sera organisé par l'inspecteur du Commerce de la Transmat qui est en relation directe avec les autorités administratives.

« Jeune Afrique » au service du néo-colonialisme

(Suite de la page 4)

Lorsque la Guinée défend la légalité constitutionnelle au Ghana à travers son prestigieux leader le Dr Kwamé N'Kumah, « *Jeune Afrique* », une fois de plus, s'empresse de parler « d'ingérence dans les affaires intérieures d'un autre pays. »

Messieurs de « *Jeune Afrique* », sachez donc que la vraie ingénierie consiste plutôt à reconnaître précipitamment un petit groupe d'officiers occupant illégalement le pouvoir, après avoir mis à bas toutes les institutions du pays. Il est ironique de constater que ce sont ceux qui se disent les défenseurs de la démocratie, de la légalité, qui suscitent en encourageant l'illégalité et l'anarchie dans les pays africains. Il est navrant que « *Jeune Afrique* » soutienne publiquement une telle politique de désorganisation de nos Etats.

Pour ce qui est de la Guinée, ni vous, ni vos maîtres (il est de notoriété publique que « *Jeune Afrique* » est financée par des trusts étrangers) ne réussirez à modifier l'option de ce pays.

C'est un étudiant guinéen qui vous parle et il le fait en connaissance de cause. Vous vous demandez « si l'on peut encore parler de représentativité collective à Conakry » ? En posant cette question, vous ne réussirez à mystifier personne. La vieille tactique impérialiste qui consiste à séparer le leader de son peuple pour le rendre plus vulnérable est bien connue : elle échouera pour ce qui concerne la Guinée. La vérité est que partout en Afrique et dans le monde, il n'y a pas un seul pays où le peuple est autant consulté et est maître des décisions l'engageant comme la Guinée. Il n'y a pas une seule semaine, un seul mois, une seule année qui passent sans qu'à tous les niveaux, notre peuple ne discute et ne décide de toutes les affaires le concernant. On n'attend pas en Guinée que les événements aient lieu pour se réunir et décider. Lorsqu'un problème concernant l'Afrique se pose, n'interrogez pas le Chef de l'Etat guinéen mais plutôt n'importe quel autre guinéen : il sera en mesure de vous dire quelle est la position de

notre pays. Ceci parce que l'option guinéenne est claire.

Lorsqu'en Guinée et dans quelques pays africains le peuple se mobilise et s'organise, vous et vos maîtres parlez de conditionnement des masses ; vous parlez du manque de ceci et de cela.

Messieurs de « *Jeune Afrique* », vous ne connaissez pas la Guinée et pour cause : la Guinée ne reçoit pas d'agents à la solde de l'étranger...

« *Jeune Afrique* » a voulu nous faire croire qu'il était un journal « engagé » au service de l'Afrique. Si au début beaucoup de gens ont cru au bien fondé d'une telle affirmation, aujourd'hui nul ne doute plus que « *Jeune Afrique* » est bel et bien à la solde de l'étranger.

Des événements importants survenus en Afrique ces dernières années ont permis de clarifier les positions des uns et des autres : « *Jeune Afrique* » est définitivement favorable aux régimes néo-colonialistes en Afrique. Lorsque des lecteurs écrivent à « *Jeune Afrique* » pour lui signifier leur mécontentement sur telle ou telle prise de position, les réponses du journal imprimées au bas des critiques outre qu'elles éludent toujours les questions, mais aussi elles tentent de démontrer que le lecteur n'a pas compris l'article. Cette tactique du journaliste est bien connue et elle ne convainc personne. Lorsque l'on a le monopole de la rédaction, il n'est pas malaisé de donner la tournure que l'on veut à la discussion et de clore le débat, sans débat.

Mais l'important est que vous sachiez, Messieurs, que désormais chacun sait qui vous êtes et quelle politique vous défendez en Afrique. Votre présence même en Europe ne s'explique pas autrement. Un vrai journal africain engagé pour la défense de l'Afrique doit avoir son siège en Afrique.

En terminant, je voudrais vous indiquer que si vous ne pouvez pas changer de politique, ce dont je doute : M. Béchir Ben Yamed ne voulant pas se voir interdit de séjour en Tunisie, au moins ayez vos idées à vous ; cessez de reprendre à vos comptes les idées et expressions émises par les presses occidentales.

Lansana Sako
Etudiant

515 West III th Street
New York, N. Y.

Vous traiterez les deux sujets ci-après :

I

EPREUVE PRATIQUE DE MATHEMATIQUES (7 points)

Le bibliothécaire de l'Institut National de Recherches et de Documentation reçoit 21 nouveaux ouvrages tous différents. Il lui reste 8 places dans un premier rayon, 6 places dans un second rayon et 7 dans un troisième rayon. De combien de manières peut-il répartir ces 21 ouvrages dans les 3 rayons ?

II

EPREUVE THEORIQUE DE MATHEMATIQUES (13 points)

1) Etudier les variations de la fonction

$$y = (X - 1)^3 (X + 1)^2$$

et construire la courbe représentative (7 points)

2) Trouver le point de cette courbe où la tangente est parallèle à la droite $y = X - 3$ (3 points)

3) Trouver l'aire de la surface limitée par la courbe et la droite $y = X - 3$ (3pts.)

Vous traiterez les deux sujets ci-après :

EPREUVE PRATIQUE DE MATHEMATIQUES (7 points)

Dans le plan septennal guinéen est prévu l'irrigation de certaines terres se trouvant dans le voisinage du barrage de Kinkon.

A cet effet, on construit une conduite d'eau dont la section droite est un trapèze isocèle de base $BC = 80$ cm et de côtés latéraux $BA = CD = 80$ cm (voir figure). Soit α l'angle

LES EXAMENS DU BACCALAUREAT

ABC = BCD.

1) Quelle valeur doit avoir l'angle α pour que le débit d'eau soit maximum.

2) Quelle surface en hectares peut être alors irriguée, sachant que pendant 24 heures, 10 litres d'eau sont nécessaires pour irriguer 1 m² de terre.

La vitesse du courant d'eau dans la conduite est de 5m par seconde.

II

EPREUVE THEORIQUE DE MATHEMATIQUES (13 points)

1) Etudier les variations de la fonction

$$y = X \log X - 3X$$

lorsque

$$1 < X < e^3$$

2) Tracer la courbe représentative (C) de cette fonction. (les axes sont rectangulaires, un segment de 0,5 cm est l'unité sur l'axe Ox, un segment de 1 cm est l'unité sur l'axe Oy).

3) Donner l'équation de la tangente à (C) au point d'abscisse $x = e$ et tracer cette tangente sur la graphique précédent.

4) Calculer la dérivée de la fonction

$$z = \frac{1}{2} X^2 \log x$$

Comparez cette dérivée à la fonction y du 1^o et en déduire une primitive cette fonction.

5) Exprimer l'aire A de la portion de plan comprise entre la courbe (C), l'axe des x et la parallèle à l'axe des y menée

par le point d'abscisse $x = 1$ sur l'axe des x à l'aide de l'unité d'aire du graphique. Donner une valeur approchée de A en cm². N.B. $\log x$ désigne le logarithme népérien de x, e la base de ce logarithme. On prendra 2,718 pour valeur approchée de e.

Vous traiterez les deux sujets suivants :

EPREUVE PRATIQUE DE MATHEMATIQUES (7 points)

La société ALIMAG de Conakry dispose de 16 tonnes de riz dont 10 tonnes sont stockées dans le magasin général de Labé et 6 tonnes dans le magasin général de Kandan.

Il s'agit pour ces deux magasins généraux de répartir leur riz entre les villes de Kouroussa, Dabola et Faranah qui doivent recevoir respectivement 5, 7 et 4 tonnes de ce produit.

Le coût par tonne du transport des deux magasins aux trois villes est donné par le tableau suivant :

Déterminer les tonnages qui doivent être distribués par chaque magasin général à chacune des trois villes, de manière à avoir le minimum de frais pour le transport des 16 tonnes.

Donner le montant minimum de ces frais.

On donnera la répartition sous forme d'un tableau.

EPREUVE THEORIQUE DE MATHEMATIQUES (13 points)

Soit une fonction $F(x) = + f(x)$ avec

1) Etudier $F(x)$ et trouver tous les points critiques et les extrema.

2) Construire la courbe représentative.

3) Trouver quatre tangentes à la courbe, qui se coupent 2 à 2 sur les axes de coordonnées et sur 2 parallèles à l'axe OX.

4) Trouver deux paraboles P_1 et P_2 symétriques par rapport à OX, passant par l'origine et coupant la courbe aux points d'abscisse +1

5) Calculer la surface limitée par $P_1, P_2, X = 1, X = -1$.

EPREUVE THEORIQUE DE MATHEMATIQUES (13 points)

Soit l'équation différentielle : $x^3(X-1) y'' + 3x^2y' + x + 2 = 0$ (1)

1) Posant $y = 1$ sur $x + z$ où $zz = \gamma(x)$; déduire l'équation différentielle vérifiée par z. Intégrer l'équation obtenue, calculer ensuite y. Trouver la fonction y qui tend vers zéro pour x infini et dont la dérivée s'annule pour $x = 1/2$ (4points)

2) Ecrire l'expression générale de la fonction y qui tend vers zéro pour x infini. Quelle est l'équation différentielle de la famille de ces courbes. Déterminer le lieu géométrique des extrêmes de y. Trouver le lieu des points d'inflexion de ces courbes (3 points)

3) Etudier la fonction : $y = 1 : 4(x-1)^2 + 1 : x$ (2) Construire la courbe représentative

Posant $x = 1 : t$, développer la fonction (2) en série entière au voisinage de $t = 0$. Trouver l'intervalle de convergence de la série obtenue. Que se passe-t-il aux limites de cet intervalle ? (6 points)

**PRODUCTION
QUALITATIVE
ET
QUANTITATIVE
CRITERE
DE LA
REVOLUTION!**

HOROYA

TRAVAIL — JUSTICE — SOLIDARITE

Organe
Quotidien
du Parti
Démocratique
de Guinée

COMPTES CHEQUES POSTAUX (C.C.P.) 7770
BANQUE CENTRALE R. G. (B.C.R.G.) 32-34-58

Le congrès des enseignants de la Région de Kankan

Le dimanche 19 juin s'est tenu à Kankan le congrès annuel des travailleurs de l'Education de la région.

Ce congrès était placé sous la présidence effective du bureau fédéral entouré des membres de l'Union locale et de M. Biro Diallo membre du bureau national de l'Education.

Dans le discours d'ouverture qu'il a prononcé, le secrétaire fédéral a dit que la présence effective du bureau fédéral au congrès des enseignants n'avait d'autre signification que l'intérêt que le Parti porte au problème de l'enseignement depuis notre accession à la souveraineté nationale.

Traçant le programme de travail que devait suivre le congrès il a déclaré notamment : « Ce qu'il y a à faire, c'est la critique et l'auto-critique saine de ce qui a été accompli, en tirer les leçons pour établir un programme de travail et élire ensuite des camarades qui seront chargés de l'application correcte de ce programme ».

Après ce discours, les rapports d'activités et financier ont été présentés par le bureau sortant.

A travers les débats, combien instructifs, qui ont été ouverts autour de ces deux rapports, le sens révolutionnaire du syndicalisme guinéen a été clairement dégagé par les responsables politiques et syndicaux.

Après ces débats et la mise en place du nouveau bureau, le secrétaire fédéral devait encore remercier et féliciter d'abord les enseignants pour l'esprit de discipline qui a suivi les débats. Il a de nouveau lancé un pressant appel pour l'accélération de l'application de la réforme de notre enseignement qui, a-t-il précisé, « est l'une des plus progressistes du monde ».

Enfin, invitant le nouveau

Nouvelle brève

LE CAIRE. — Selon un communiqué publié mercredi par le bureau au Caire du Front de Libération du Yémen du Sud occupé, trois soldats britanniques ont été tués et quatre autres blessés lundi dernier au district de Sheikh Othman, Aden, dans une attaque lancée par les commandos arabes contre une patrouille britannique.

Le communiqué ajoute que les nationalistes arabes ont aussi tué six soldats britanniques et blessés neuf autres dans la région Al Mazloum.

bureau à transcender les incompréhensions qui ont pu se manifester au cours du congrès. M. Mamadi Kaba Amiata a clos les assises par le cri de vive la Révolution guinéenne.

VOICI LE NOUVEAU BUREAU ISSU DU CONGRES

Secrétaire Général : Condé Damani ;

Secrétaire Général adjoint : Diallo Alpha Oumar ;

Secrétaire Administratif : Kourouma Kémofing ;

Secrétaire Presse et Documentation : Diakité Kaba Mamadi ;

Trésorière : Mlle Baldé Ousmane ;

Secrétaire Organisation : Sidibé Sékou ;

Action économique et sociale : Oularé Bakary ;

Membre de droit : l'inspecteur primaire Mamadou Kanté.

COURRIER DU MILITANT

« Jeune Afrique » au service du néo-colonialisme

La lettre dont nous publions ci-dessous des extraits a été adressée à la rédaction de l'hebdomadaire « Jeune Afrique » par un étudiant guinéen actuellement aux Etats-Unis d'Amérique.

L'auteur s'élève contre les méthodes partisans et néo-colonialistes en honneur dans ce journal.

Nous avons allégé le texte des critiques contre certains responsables tunisiens par égard pour le pays frère de Tunisie.

Mais nous avons cru devoir publier les lignes qui suivent puisque l'indignation du jeune militant du P.D.G. est fondée et la réplique pertinente en ce sens qu'elle permet de démystifier le lecteur qui a parfois tendance à croire que « Jeune Afrique » est au service de l'Afrique.

M. le Directeur,

« Dans un article tendancieux paru dans le récent numéro de « Jeune Afrique » (n° 275), vous prenez parti pour la Côte d'Ivoire dans le conflit qui l'oppose non seulement à la Guinée mais aussi à toutes les forces progressistes d'Afrique. Cette prise de position démontre une fois de plus, s'il en était encore besoin, que « Jeune Afrique » est bel et bien ce prétendu journal africain qui préconise une politique de démission et de trahison en Afrique. Est-il besoin d'énumérer ici tous les faits qui démontrent clairement la complaisance de « Jeune Afrique » avec toutes les forces réactionnaires du monde qui s'efforcent de maintenir l'Afrique dans un Etat permanent d'infériorité ?

Tous ceux qui lisent « Jeune Afrique » savent que les seuls et vrais leaders qui symbolisent

l'honneur et la dignité de l'Afrique, sont l'objet d'attaques les plus perfides dans vos colonnes. C'est ainsi qu'il y a quelques temps vous vous êtes acharnés (contre) le Président Nasser en parlant de ses prétendus échecs : vous avez même osé insinuer que les mobiles des troupes égyptiennes au Yémen étaient identiques à ceux des troupes américaines au Vietnam.

Bien entendu « Jeune Afrique » qui se veut le porte-parole du

« Bourguibisme » en Afrique bien qu'il s'en défend, se devait d'intenter un procès à Nasser lorsque celui-ci ne s'entend pas avec Bourguiba.

Egalement « Jeune Afrique » se devait d'intenter un procès à Sékou Touré lorsque le Président guinéen dénonce les méfaits d'Houphouët Boigny...

A présent que Kwamé N'Krumah est provisoirement écarté du pouvoir à son tour, « Jeune Afrique » reste fidèle à lui-même dans sa défense permanente des intérêts étrangers à l'Afrique.

Lorsque par ailleurs la Guinée découvre les complots tendant à mettre sa sécurité en cause, « Jeune Afrique », à la suite des presses occidentales, insinue que ce sont des complots préfabriqués. Il semblerait que selon ce journal, les vrais complots seraient ceux qui « réussissent ».

(Suite page 3)

Actes du pouvoir central

Par décret n° 199 PRG du 21 juin 1966, M. Camara Ibrahima Camille, membre du Conseil National de la JRDA au Haut Commissariat à la Jeunesse et aux Sports, est mis à la disposition du ministre des Affaires étrangères pour servir en qualité de premier secrétaire et attaché culturel à l'Ambassade de la République de Guinée à Moscou.

Mme Camara née Traoré Mariama, secrétaire dactylographe, membre du comité spécial JRDA au Haut Commissariat à la Jeunesse et aux Sports, est mise à la disposition du ministre des Affaires étrangères pour servir en qualité de secrétaire dactylographe à l'Ambassade de Guinée à Moscou.

Par décret n° 200 PRG du 21 juin 1966, le capitaine Baldé Habib, officier de 1ère classe, 2ème échelon des Douanes, en service à Forécariah (Région administrative de Forécariah), est nommé chef de la capitainerie de Kankan, nouvellement créée.

Le capitaine Diallo Moustapha, officier de 1ère classe, 1er échelon des Douanes, en service à Faranah, est nommé chef de la capitainerie de N'Zérékoré, nouvellement créée.

Le capitaine Hervé Alexandre, officier de 1ère classe, 1er échelon des Douanes, en service détaché à Beyla, est nommé chef de la capitainerie de Kindia, nouvellement créée.

Le lieutenant Bèye Papa Demba, officier de 2ème classe, 2ème échelon des Douanes, en service à Mamou, est nommé chef de la capitainerie de Labé, nouvellement créée.

Le lieutenant Coulibaly Santi-gui, officier de 2ème classe, 2ème échelon des Douanes, chef de la lieutenance de Kankan, est

nommé en la même qualité à Farmoréah, en remplacement du capitaine Baldé Habib, appelé à d'autres fonctions.

Le lieutenant Camara Dian, officier de 2ème classe, 2ème échelon des Douanes, chef de la lieutenance de N'Zérékoré, est nommé en la même qualité à Faranah, en remplacement du capitaine Diallo Moustapha, appelé à d'autres fonctions.

Par décret n° 202 PRG du 21 juin 1966, M. Hadiri Mohamed, précédemment directeur de succursale, est nommé directeur général adjoint du Crédit National.

M. Paul Stéphen, administrateur civil au ministère du Commerce extérieur et des Banques, est nommé directeur général adjoint du Commerce extérieur.

Les jurys des examens du bacc

Les jurys des examens se composent comme suit :

a) CONAKRY.

Président : M. LOUIS Béhanzin, inspecteur général de l'Enseignement.

Vice-Président : M. KEITA Aboubacar Sidiki, proviseur Lycée Technique Conakry.

M. CAMARA Jean, proviseur Lycée classique Conakry.

b) LABE.

Président : M. FABER Félix, doyen Faculté des sciences à l'Institut Polytechnique.

Vice-Président : M. TOURE Bachir, proviseur Lycée Labé.

c) KANKAN.

Président : M. DIALLO Biro, directeur de l'Ecole Normale Supérieure Julius Nyérére

Vice-Président : M. PICOT, professeur à l'Institut Polytechnique.

« L'impérialisme est voué à la faillite »

ECRIT LE JOURNAL TANZANIEN LE « NATIONALIST »

Commentant les difficultés éprouvées par la Zambie, dans le transport de ses exportations de cuivre, le « NATIONALIST » organe du gouvernement tanzanien, écrit mardi que la Grande Bretagne ne fait rien pour faciliter un problème qui résulte de la proclamation unilatérale de l'indépendance rhodésienne.

Elle ne fait au contraire que rendre plus rudes les difficultés

que la Zambie connaît actuellement dans l'organisation, aussi bien à court terme qu'à long terme, du transport de ses exportations de cuivre.

Le même journal déclare que la Tanzanie procède à la mise en œuvre de liaisons routières qui doivent permettre l'acheminement de 6.000 tonnes de marchandises zambiennes annuellement.

Production ...



La liaison de l'école à la vie ; cette jeune élève plante son arbre. Chaque jour elle arrose. Elle aimerait qu'avant la fin de l'année scolaire que cet arbre soit assuré de vivre.

Elle y parviendra, parce qu'elle a la volonté nécessaire.